
□幹事報告 神保 誠幹事
⑴先週22日㈯、次年度のための地区・研修協議会が
行われました。参加された皆様、お疲れ様でした｡
⑵本日例会後、第10回理事会が開催されます。
⑶次週５月３日㈬は祝日のためクラブ休日です。大
型連休中の緊急連絡は、会員名簿の最終頁に記載
されている幹事または副幹事までお願いします。
⑷５月10日㈬開催の職場見学｢リトルマーメイド｣
鑑賞会のチケットをまだ受け取られていない方
は、受付または事務局までお申し出下さい。
⑸次々週５月10日㈬例会後に、第13回ＧＥ会議を
開催します。関係各位はご参加下さい。
⑹３月20日に逝去された内藤明人パストガバナー
のお別れの会が、５月26日㈮ウェスティンナゴ
ヤで行われます。詳細は掲示板をご確認下さい。

□退会式 天野元成君
入会して２年弱ですが、大変楽しくロータリー活
動をさせて頂きました。４月１日付で滋賀県甲賀市
にある阪和スチールサービスの社長となりました｡
名駅ＲＣを離れるのは非常にさびしいです。これか
らもｅ-Ｃｌｕｂで、2760
地区に関わっていこうと
思いますので、宜しくお
願いします。皆様とお会
い出来て、本当に嬉しく
思っております。

◇バナー贈呈

藤井圓隆会長

今日は落合宏行様と秘書の近
藤様、ようこそいらっしゃいま
した。宜しくお願い致します。
さて、口は災いの元と言いま

すか、言わぬが花と言いますか、今村大臣が｢震災が
東北で良かった｣と言って大変なことになっており
ます。昔から舌禍事件は沢山起こっています。日本
語の｢てにをは｣は大変難しく、例えば、私がかみさ
んに｢そうめんでいいよ｣と言うと、｢『そうめんで』
いい、ではなくて、『そうめんが』いい、と言わない
といけない｣といつも叱られます。
｢後生一生｣という言葉があります。｢後生｣は、死
んだ後の世界であり、来世です。｢一生｣は今生きて
いるこの生です。よく時代劇や歌舞伎で｢後生だか
ら助けて｣という場面が出てきますが、その｢後生｣
は正確には｢後生一生にかけてお願いする｣という
ことを略したもので、現世と来世の二世にかけてお
願いするから助けてくれ、という意味です。
平安仏教は、今をいかに大切に生きるかを主眼と
し、あの世のことはあまり言わないので、私も日頃
現世利益的なことを申し上げておりますが、今村大
臣のような突っ走った発言は世間の非難を浴びる
ので、皆様もよくお気をつけ下さい。そして、奥様
と話される時は、｢てにをは｣にお気をつけ下さい。

□ 司会 恒川和男 会場運営委員
□ロータリーソング ｢奉仕の理想｣
□ ゲスト紹介

㈱ＦＴＳ 取締役社長 落合宏行様（豊田ＲＣ）
秘書 近藤香苗様

□出席報告 会員総数81名(免除者14名)
義務者出席48名 免除者出席７名 総数55名
出席率74.30％ ４月12日分修正出席率100％

会長あいさつ
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退会式／外部卓話例会
あまり知られていない、自動車の燃料タンクシステム。

第1213回例会
（ カレー ）

◇第1214回５月10日㈬通常例会（立食）
誕生日・結婚記念日祝福
【例会後】第13回ＧＥ会議

５月３日㈬クラブ休日

◇第1215回５月17日㈬通常例会（和食）
中川運河キャナルアートへの
市内25ＲＣ社会奉仕委員会支援金目録授与

｢Ｒの友５月号｣の紹介 【例会後】第２回次期理事会

＜ 例会開催予定 ＞

５月は青少年奉仕月間です



□地区活動報告 神野重行ガバナーエレクト
先週22日㈯、地区チームの皆様に朝から夕方ま

で目いっぱいお力添えを頂き、一宮北ＲＣのホスト
で、地区研修・協議会が無事終了しました。ありが
とうございました。今後も宜しくお願いします。

□地区研修・協議会報告 加藤祐一次期副幹事
４月22日㈯、ウェスティンナゴヤキャッスルで、

2017-18年度地区研修・協議会が開催されました｡
登録者は昨年より200名増えて約1,700名でした｡
当クラブからは、神野ガバナーエレクトほか、地区
関係、クラブ関係合わせて約50名が参加しました｡
まず、服部良男ガバナーと近藤雄亮次期地区研修
リーダーからごあいさつがありました。続く神野重
行ガバナーエレクトの所信表明では、イアン・ライ
ズリーＲＩ会長の方針を紹介された後、地区方針と
して｢今日からのロータリーを楽しもう！｣を掲げら
れ、行動指針として５項目が示されました。１項目
目のクラブ戦略委員会に関しては、会長が強いリー
ダーシップを持って議論し、各クラブのビジョンを
策定してもらいたい、というお話がありました。最
後に１人１本の植樹について述べられました｡
続いて、髙野孫左ヱ門第２ゾーン公共イメージ

コーディネーターからお話があり、クラブが活性化
すれば成果が出て、周囲が認知してくれる。そうす
れば理解者が増えて仲間が増える。そういう循環を
回していきたい、という話をされていました。
その後、９つの分科会で意見交換がされました。

□｢ロータリーの友｣新コーナーについてご紹介
クラブ情報委員会 加藤祐一委員長
７月から｢ロータリーの友｣で３つの新コーナー

が始まります。ロータリープログラムに参加してい
る若い人たちを紹介する｢ＮｅｗＧｅｎｅｒａｔｉｏｎ｣、
人生を変えた本などを紹介する｢私の１冊｣、｢ロー
タリーの友｣の記事を書いた人に応援メッセージを
送る｢声｣です。興味のある方は是非応募して下さい｡

◇紹介 大輪 稔副会長
落合社長は1956年生まれの60歳で、豊橋出身で
す。トヨタ自動車に入社し、エンジン工場に長く在
籍。2013年に㈱ＦＴＳに転籍され、現在に至ります｡
豊田ＲＣ所属です。では、宜しくお願いします。

｢車の燃料タンクシステム｣

㈱ＦＴＳ 取締役社長
落合宏行様

今日は、自動車の下に隠れてい
る燃料タンクシステムのお話をさ
せて頂きます。

社名のＦＴＳは｢ＦｕｅｌＴｏｔａｌＳｙｓｔｅｍｓ｣の頭
文字です。我々は燃料系総合システムサプライヤー
を目指し、国内で従業員1,600名、海外の北米、タ
イ、インドネシアで1,500名、計3,100名体制で、
燃料タンクや燃料系の部品を作っております。

燃料タンクシステムの基本機能は、注入口からタ
ンクに給油するための給油管（フィラーパイプ）、ガ
ソリンを貯める燃料タンク、揮発したガソリンを吸
着して改めてエンジンに送り出すキャニスターと
いう３つで主に構成されています。
燃料タンクの位置は時代と共に変わり、1800年
代は、床の上のオープンな場所にありました。1908
年に出たフォードのＴ型も同じような形です。1970
年頃になると、燃料タンクはリアバンパーのすぐ前
にあり、衝突すると給油管とタンクの間の締結部が
外れ、燃料が漏れて燃えることが大きな問題になり
ました。この対策として、燃料タンクの位置は後輪
の軸の上に変更されました。その後、燃料タンクを
リアシートの後ろに載せるようになりました。これ
は安全性と共に、リアのラゲージエリアを広げるた
めです。更にその後、リアシートの下に収められる
ようになり、現在はほとんどがこのタイプです。
燃料タンクの形状は、現在ほぼ４つの型がありま
す。①もなか型。②後軸を駆動させるＦＲ車などは
プロペラシャフトを避けるため鞍型。③ワンボック
スカーは広い室内空間を確保するため扁平な形。④
プリウスなどのハイブリッドカーは、バッテリーを
避けてカモノハシのようなくちばしが出た形です。
燃料タンクシステムには、基本機能に加え、更に
求められる機能が３つあります。①衝突、転倒、車
両火災でも、燃料漏れを起こさない安全性。②蒸発
したガソリンを透過させないこと。ガソリンは非常
に分子が小さいので、通常の樹脂製では蒸発成分が
漏れてしまいますが、特殊なバリアー材で漏れを防
いでいます。車に乗っていて、ガソリンの匂いがし
ないのはそのためです。③静かさ。車が走っている
と中の燃料が揺れ、ポチャンポチャンと音がします。
それを防ぐために形状を工夫しています。
私どもの製造している燃料タンクは、国内のトヨ
タ車（レクサスも含め）の９割に搭載して頂いてお
ります。今後とも是非宜しくお願いします。

◇謝辞 藤井圓隆会長
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ニコボックス
○ご芳志。 （㈱ＦＴＳ 取締役社長 落合宏行様）
○㈱ＦＴＳの落合様、本日はありがとうございます。ご講演、
楽しみにしております。天野君、ご栄転おめでとうござい
ます。また色々と顔をお出し下さい。 （藤井圓隆君）

○天野君、お元気で！ （清水順二君）
○落合社長、私生活の卓話もお願い致します。（大輪 稔君）
○①先週行われました地区研修・協議会、ご参加の皆様、お
疲れ様でした。②落合様、卓話楽しみにしています。

（神保 誠君）
○①22日の地区研修・協議会では地区チームの皆さんに大
変お世話になりました。おかげさまで充実したものになり、
大感謝です。②天野君、ありがとうございました。これか
らはｅ-Ｃｌｕｂでお付き合いですネ。 （神野重行君）

○ヨォー、待ってました！！ 落合社長。 （小西忠昭君）
○今日、退会式です。皆様には大変お世話になりました。薪
能の手伝いには参りますので、宜しくお願いします。

（天野元成君）
○お久しぶりです。 （深澤良介君）
○いつもおいしいコーヒーを飲ませて頂いています。元気が
出ます。 （大西哲郎君）

○健康に感謝して。 （７名）

外部卓話


